



JUNTA RECTORA 25/02/2013

**ACTA DE LA REUNIÓN DE LA JUNTA RECTORA DE LA FUNDACIÓN CENTRO ASOCIADO DE LA UNED-BIZKAIA, CELEBRADA EN SESIÓN ORDINARIA EL LUNES, DÍA 25 DE FEBRERO DE 2013, A LAS 12,00 HORAS, EN LA SEDE, SITA EN EL PARQUE IGNACIO ELLACURÍA, Nº 2 - 3, DE PORTUGALETE**

### ORDEN DEL DIA

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la reunión anterior
2. Informe de situación del Centro
3. Liquidación del Presupuesto de 2012
4. Presupuesto de 2013
5. Plan de Gestión Anual
6. Solicitud de un contrato de relevo del Administrador
7. Subvenciones extraordinarias
8. Informe del Director
9. Asuntos de trámite y adopción de acuerdos, si procede.
10. Ruegos y preguntas

En el día de la fecha y con la presencia de:

- VICEPRESIDENTA.-** Doña Amaia Martínez Ramos, representante del Ayuntamiento de Barakaldo.
- TESORERO.-** D. Eduardo Villarroel Labrisca, representante de la BBK
- SECRETARIO.-** D. Miguel González San Martín, Secretario del Centro Asociado
- VOCALES.-** D. Juan Antonio Gimeno Ullastres, Rector de la UNED, quien delega su voto en el Vicerrector de Centros Asociados, D. Antonio Fernández Fernández.  
Doña Ana María Marcos del Cano, Secretaria General de la UNED, quien delega su voto en el Vicerrector de Centros Asociados, D. Antonio Fernández Fernández.  
D. Antonio Fernández Fernández, Vicerrector de Centros Asociados  
D. Fernando Castañeda Bravo, Director del Centro Asociado  
Doña. Rosa de Diego Martínez, Representante de Profesores Tutores de UNED Bizkaia  
Doña. Lucía Cristóbal Gómez, delegada de estudiantes de UNED Bizkaia  
Doña. Miren Karmele García Barquín, Representante del Personal de Administración y Servicios

JUNTA RECTORA 25/02/2013

Excusan la asistencia el Presidente, D. Mikel Torres Lorenzo y D. Javier Alonso Aldama, Director de Universidades del Gobierno Vasco.

## **PRIMERO.- LECTURA Y APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA REUNIÓN ANTERIOR**

Se aprueba por asentimiento.

## **SEGUNDO.- INFORME DE SITUACIÓN DEL CENTRO**

La Vicepresidenta, Doña Amaia Martínez Ramos, cede la palabra al Director, D. Fernando Castañeda Bravo, quien expone que han abandonado la Fundación los ayuntamientos de Abanto y Zierbena, Ortuella y Santurtzi. Se va a solicitar al Ayuntamiento de Trapagaran que documente por escrito su situación, que sólo puede variar mediante acuerdo plenario. Se mantienen los ayuntamientos de Barakaldo y Portugalete en los mismos términos que estaban, mientras que el Ayuntamiento de Muskiz ha rebajado un 30% su aportación y el de Sestao la ha fijado en 10.000 euros.

A lo largo del tiempo se ha solicitado apoyo a otros ayuntamientos, como Bilbao, Getxo y Basauri. En Bilbao y Basauri los intentos resultaron infructuosos. El Ayuntamiento de Getxo destinó a la UNED 6.000 euros en 2011 y ninguna cantidad en 2012.

La BBK se mantiene en la Fundación. Se ha comprometido a aportar 45.000 euros en 2013 y 40.000 en 2014, frente a los 65.000 que venía aportando.

La Diputación Foral de Bizkaia redujo en 2011 a la mitad, 90.000 euros, sus aportaciones de años anteriores. Tras inquietantes noticias de que no iba a destinar en 2013 ninguna cantidad, finalmente serán 120.000 euros.

El Gobierno Vasco aportó 218.000 euros en 2012. Próximamente habrá una reunión del Rector y el Vicerrector de Centros Asociados de la UNED y los tres directores de centros asociados de la Comunidad Autónoma con la Consejera de Educación y Cultura.

Considera el Director que UNED Bizkaia es una institución educativa consolidada desde el punto de vista docente, saneada económicamente, que sigue necesitando un impulso local para mantener su actividad.

La Vicepresidenta expone que los ayuntamientos deben tomar sus resoluciones relativas a la UNED en sesiones plenarios. Invita a los que se han ido de la Fundación a que se reintegren en la misma, y a los que se mantienen a que sigan haciendo el esfuerzo de apoyar al centro asociado. La Delegada de Estudiantes, Doña Lucía Cristóbal Gómez expone que los estudiantes seguirán apoyando a su centro asociado, como lo han venido haciendo hasta ahora. La representante de los Profesores Tutores, Doña Rosa de Diego Martínez, explica que la UNED da un servicio educativo a unos estudiantes que no pueden acudir a otras universidades.

### **TERCERO.- LIQUIDACIÓN DEL PRESUPUESTO DE 2012**

La Vicepresidenta cede la palabra al Director, quien explica las partidas más significativas de la Liquidación del Presupuesto de 2012. El ejercicio se cerró con unos ingresos de 1.315.778 euros y unos gastos de 1.316.217, es decir, con un resultado negativo por valor de 439 euros.

En cuanto a los Ingresos, fueron de 90.104 en la partida de Precios Públicos y otros ingresos, de 1.203.842 en Transferencias corrientes, 5.655 en Transferencias de capital y 16.177 en Activos financieros.

La partida más significativa, Transferencias corrientes, se desglosa del siguiente modo: 560.939 euros de la UNED, por el retorno en un porcentaje del 40% de las matrículas, 308.846 llegaron del Gobierno Vasco (218.846) y la Diputación Foral de Bizkaia (90.000), 269.057 de las corporaciones locales y 65.000 de la BBK.

La diferencia de ingresos respecto del ejercicio de 2011 ha sido de 253.985 euros menos.

En cuanto a los gastos, se destinaron 490.004 euros a Personal, 269.220 a Bienes corrientes y servicios, 491.860 a Transferencias corrientes (profesores tutores), 17.622 a Inversiones reales, 45.000 a Activos, provisiones y reparaciones extraordinarias y 2.511 a gastos financieros.

El Director termina su exposición señalando que las cifras del presupuesto de 2012 han estado entre el de 2006 y el de 2007

Se aprueba la Liquidación del Presupuesto de 2012 por unanimidad.

### **CUARTO.- PRESUPUESTO DE 2013**

La Vicepresidenta cede la palabra al Director quien expone que ha habido una ligera variación en el proyecto de Presupuesto de 2013, sugerido en la reciente reunión de la Comisión Municipal de Apoyo a la UNED. Se consideró en este órgano que se deben solicitar a los ayuntamientos que permanecen en la Fundación las cuantías que les corresponden siguiendo el procedimiento habitual desde que se fundó, es decir, una cantidad concreta, en este caso de 1,67 euros, por cada habitante censado en el municipio, y que se presupueste en el apartado de Provisiones una cantidad en previsión de que esas expectativas no se cumplan.

El Presupuesto de 2013 es de 1.329.340 euros en Ingresos y Gastos.

En Ingresos, se espera conseguir 76.600 euros en Precios públicos y otros ingresos, que tienen que ver con ingresos públicos por Librería, cursos y cesión de locales 1.243.466 en Transferencias corrientes, que se detallarán a continuación y 9.274 en Transferencias de capital, relacionadas con subvenciones extraordinarias solicitadas a la Sede Central para completar el proyecto de eliminación de barreras arquitectónicas del palacete y para fondos bibliográficos. En cuanto a Transferencias corrientes, se espera recibir 564.869 euros de la UNED, del retorno del 40% de la matrícula de los estudiantes y de retornos relacionados con el CUID

JUNTA RECTORA 25/02/2013

(Cursos universitarios de idiomas a distancia), así como una cantidad relacionada con la atención mediante emisiones AVIP a estudiantes de centros asociados en Europa. Del Gobierno Vasco y la Diputación se esperan 316.200 euros, considerando los 120.000 anunciados en los presupuestos de la Diputación y previendo un descenso de un 10% en la cantidad ejecutada en el ejercicio anterior relacionada con el Gobierno Vasco. De las corporaciones locales se esperan 317.397 euros y de la BBK 45.000.

En cuanto a los gastos, se destinarán 529.372 euros a Personal, capítulo que se eleva ligeramente por la reincorporación de la Bibliotecaria, Doña Pilar Tocino Tovar, que tuvo una excedencia, 261.889 en Bienes Corrientes y servicios, 456.300 en Transferencias corrientes (profesores tutores), 20.600 en Inversiones reales y 57.779 en Activos, provisiones y reparaciones extraordinarias y 3.400 en gastos financieros.

El Tesorero, D. Eduardo Villarroel, representante de la BBK, explica que la Obra Social de dicha institución va a reducirse de forma notable y que en ese contexto es un éxito de todos haber conseguido un compromiso por dos años, si bien con cantidades inferiores a las de otros años.

El Vicerrector de Centros Asociados, D. Antonio Fernández Fernández, agradece a la BBK que siga apoyando a la UNED. Agradece también a toda la comunidad universitaria, estudiantes, profesores tutores, personal de administración y servicios que hayan aceptado los ajustes presupuestarios y al Director por haber sabido gestionar una situación complicada. Expone que la UNED aportará al 100% la cantidad presupuestada. El Director agradece las felicitaciones y considera que los verdaderos destinatarios deben ser el Pas, los profesores tutores y los estudiantes, por su paciencia. La Delegada de Estudiantes, Doña Lucía Cristóbal Gómez se une a la felicitación por la buena gestión en momentos de crisis y dice que cuando va a Madrid a las reuniones del Consejo de Estudiantes presume de Centro, de PAS, de profesores tutores y de buena gestión.

La Vicepresidenta agradece su apoyo a las diferentes instituciones que siguen apoyando al centro asociado y confía en que reconsideren su postura las que han dejado de hacerlo. En su opinión el esfuerzo merece la pena considerando la calidad de las prestaciones educativas.

Se aprueba el Presupuesto de 2013 por unanimidad.

## QUINTO.- PLAN DE GESTIÓN ANUAL

La Vicepresidenta cede la palabra al Director, quien expone las líneas maestras del Plan de Gestión Anual. En la organización académica, elaborar el plan de organización docente 2013/14 con la implantación total de 26 grados EEES y tres cursos del grado de Ciencias Jurídicas de las Administraciones Públicas y coordinar

JUNTA RECTORA 25/02/2013

la tutorización de todas las asignaturas de Campus Norte e Intercampus, así como reorganizar las prácticas obligatorias.

En relación con los Clientes el objetivo es aumentar la satisfacción de los estudiantes con el Centro y las principales acciones serán difundir la imagen de la Biblioteca y facilitar el acceso a la bibliografía de los estudiantes nuevos, así como aumentar los fondos bibliográficos. Otra acción prevista es aumentar las actividades de extensión universitaria y culturales, siempre autofinanciados. En lo relativo a la Calidad el objetivo es conseguir la certificación del sistema de garantía interna de calidad en la gestión del centro, avalada por ANECA, en cuanto a la tecnología extender el uso de Aulas Avip y tender al no uso de papel. En cuanto a los recursos, el objetivo es mantener el apoyo de las entidades financiadoras y las principales acciones serán difundir la imagen del centro mediante informes y apariciones en medios de comunicación y también publicar en la web los acuerdos de los órganos colegiados, los presupuestos y las liquidaciones de presupuestos, en aras a la mayor transparencia. Se completarán las obras de acceso al palacete solicitando una subvención extraordinaria a la Sede Central. Respecto de las Personas, el objetivo es aumentar la satisfacción del PAS y los profesores tutores, así como completar la formación de éstos en el manejo de las aulas AVIP.

La Delegada de Estudiantes, Doña Lucía Cristóbal Gómez, solicita que en las reuniones de Campus participe un representante de estudiantes. El Vicerrector explica que se está en este momento en estudio de esa participación, así como la de los profesores tutores.

Se aprueba el Plan de Gestión Anual por unanimidad.

#### **SEXTO.- SOLICITUD DE UN CONTRATO DE RELEVO DEL ADMINISTRADOR**

La Vicepresidenta cede la palabra al Director quien expone que el Administrador, D. Roberto Landa Sopeña ha solicitado la jubilación por contrato de relevo del 50%. Podría seleccionarse al relevista como se hizo en la jubilación por contrato de relevo del conserje D. José Luis Alonso Serrano, es decir, solicitando candidatos a Lanbide y seleccionando de entre ellos a quien mejor se adapte al puesto.

Se aprueba por unanimidad.

#### **SÉPTIMO.- SUBVENCIONES EXTRAORDINARIAS**

La Vicepresidenta cede la palabra al Director, quien expone que el centro asociado ha solicitado dos subvenciones extraordinarias a la Sede Central, una para terminar el proyecto de accesibilidad al palacete tal y como fue diseñado por los técnicos municipales y como obliga la correspondiente licencia, y la otra para fondos bibliográficos de la Biblioteca.

El Vicerrector responde que ambas están concedidas, si bien la segunda por una cantidad ligeramente inferior a la solicitada.

## **OCTAVO.- INFORME DEL DIRECTOR**

La Vicepresidenta cede la palabra al Director quien expone que están matriculados en el centro un total de 3531 estudiantes. En el curso anterior se titularon 135 y un total de 1833 desde la fundación del centro asociado.

En los exámenes de febrero recientemente realizados se ha utilizado en el centro asociado el sistema de valija de retorno total, es decir, los exámenes fueron escaneados y no se enviaron después por valija física sino que están guardados y custodiados en el Centro. Se ha tratado de una prueba piloto en la que han participado tres centros de pequeño tamaño, Barbastro, Ceuta y Melilla, y un centro de tamaño grande, Bizkaia. El resultado ha sido muy satisfactorio. La recogida de exámenes es notablemente más rápida. Tres profesores tutores han formado parte del tribunal.

En otro orden de cosas, en abril tendrán lugar las elecciones para representantes de estudiantes. Se ha constituido recientemente el nuevo Claustro.

Se va a proceder a un estudio relativo a las prácticas, dentro del Campus Norte. Se acaban de ofrecer tres nuevos cursos de extensión universitaria, uno de Psicología evolutiva, otro de Derecho Fiscal y un tercero de Habilidades sociales.

En abril se reincorporará a la Biblioteca Doña Pilar Tocino Tovar, que estaba en excedencia.

En el mes de marzo termina el año conmemorativo del cuadragésimo aniversario de la UNED. Los actos se cerrarán con un acto en la Sede Central en el que se entregará una medalla de oro al Presidente de la Federación Española de Municipios y Provincias, en representación de todas las instituciones públicas que han venido apoyando en este tiempo a la UNED.

## **NOVENO.- ASUNTOS DE TRÁMITE Y ADOPCIÓN DE ACUERDOS, SI PROCEDE**

La Vicepresidenta cede la palabra al Director quien plantea una serie de propuestas para las que pide la aprobación de la Junta Rectora:

La publicación en la web del centro asociado de los acuerdos de los órganos colegiados. La reincorporación de Doña Pilar Tocino Tovar a la Biblioteca. La autorización para que el Presidente firme la cuenta de crédito del centro asociado con la BBK. El envío de una carta al Ayuntamiento de Trapagaran solicitando que explique por escrito y tras acuerdo plenario su posición respecto de UNED Bizkaia. La publicación en la web de una carta de agradecimiento a las instituciones públicas y privadas que a lo largo del tiempo han apoyado a la UNED, y en especial a quienes lo siguen haciendo.

JUNTA RECTORA 25/02/2013

Se aprueban todas las propuestas por unanimidad.

### DÉCIMO.- RUEGOS Y PREGUNTAS

Doña Lucía Cristóbal Gómez se despide como Delegada de Estudiantes al haber terminado su mandato. Recibe el agradecimiento por su tarea de todos los presentes, por su seriedad y su permanente apoyo al centro asociado.

Doña Karmele García Barquín agradece en nombre de sus representados, los miembros del PAS, el esfuerzo de todas las personas e instituciones que siguen apoyando al centro asociado.

Y sin más asuntos que tratar se cierra la sesión a las 13 horas y 45 minutos.

A handwritten signature in blue ink, consisting of several overlapping loops and a long horizontal stroke extending to the left.

Vº Bº DE LA VICEPRESIDENTA

Amaia Martínez Ramos

A circular official stamp in blue ink with the text 'CENTRO ASOCIADO BIZKAIA' around the perimeter. A handwritten signature in blue ink is written over the stamp.

EL SECRETARIO

Miguel González San Martín